

# Strafrechtsvergleichung als Kulturvergleich

Beiträge zur Evaluation deutschen »Strafrechtsexports« als »Strafrechtsimport«  
Hrsg. v. Franz Streng u. Gabriele Kett-Straub

[A Comparison of Criminal Laws as a Comparison of Cultures. Essays on the Evaluation of the Export and Import of German Criminal Law.]

Published in German.

The world of criminal law is in upheaval. The merging of Europe as well as the establishment of international courts has led to new dimensions in criminal law. Political changes have created a need for legal imports. In this conference volume, the authors explore the extent to which criminal law as a dimension which is tied to culture can actually be internationalized and transferred.

Survey of contents

*Franz Streng*: Strafrechtsexport als Strafrechtsimport. Zugleich rechtskulturvergleichende Hypothesen zu Deutschland und Japan – *Makoto Ida*: Strafrechtsvergleichung als Kulturvergleich? Dargestellt am Beispiel der Versuchsstrafbarkeit – *Akihiro Onagi*: Der Solidaritätsgedanke im japanischen Strafrecht – *Soichiro Shimada*: Ein kleiner Kommentar über die Untreue aus rechtsvergleichender Sicht – *Young-Whan Kim*: Rezeption des deutschen Strafrechts in Korea – *Byung-Sun Cho*: Konkretisierungen der deutschen Strafrechtsdogmatik in Korea. Grenzen und Fortentwicklungen der Rezeption – *Leonidas Kotsalis*: Die Einführung des deutschen Strafrechts in Griechenland. Das Strafgesetz als Vorläufer des Strafgesetzbuches – *Pablo Sánchez-Ostiz*: Strafrechtsexport nach bzw. -import in Spanien – *Juan Pablo Montiel*: Kurze Geschichte der lateinamerikanischen (insbesondere argentinischen) Strafrechtswissenschaft und die Rezeption der deutschen strafrechtlichen Dogmatik – *Karl-Ludwig Kunz*: Die Kulturgebundenheit des Strafrechts und seine Übertragbarkeit in fremde Rechtskreise – *Hans Kudlich*: Exportgüter und Exportbeschränkungen. Der Strafrechtsexport aus rechtstheoretischer Perspektive – *Christoph Safferling*: Strafrechtsentwicklung in der EU – Konglomerat oder Synthese? – *Thomas Weigend*: Deutsches Völkerstrafrecht? Reflexionen internationalen Strafrechts in Deutschland – und umgekehrt – *Gabriele Kett-Straub*: Die Diskussionsbeiträge des Symposiums

**Franz Streng** war Lehrstuhlinhaber des Lehrstuhls für Strafrecht und Strafprozessrecht der Friedrich-Alexander Universität Erlangen-Nürnberg.

**Gabriele Kett-Straub** Geboren 1964; 1983 Ausbildung zur Redakteurin; im Anschluss Studium der Rechtswissenschaft an der Universität Erlangen-Nürnberg; 2002 Promotion; Wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg; 2010 Habilitation.

Order now:

[https://www.mohrsiebeck.com/en/book/strafrechtsvergleichung-als-kulturvergleich-9783161522673?no\\_cache=1](https://www.mohrsiebeck.com/en/book/strafrechtsvergleichung-als-kulturvergleich-9783161522673?no_cache=1)

[order@mohrsiebeck.com](mailto:order@mohrsiebeck.com)

Phone: +49 (0)7071-923-17

Fax: +49 (0)7071-51104



2012. VIII, 259 pages.

ISBN 978-3-16-152267-3

cloth 94,00 €